

De José Agustín Goytisolo  
A el Periódico, Opinió: X. Campreciós  
Npie: 1

Tel y Fax 932 005 116  
Fax 934 846 562

## **EINSTEIN REHABILITADO**

Alberto Einstein, con sus descubrimientos en la física matemática, ha revolucionado la ciencia de este siglo y de los que seguirán. Cuando manifestó que el Universo tenía cuatro dimensiones - ancho, largo y alto y además de la dimensión tiempo- fueron pocos los que entendieron eso. Pero fueron menos aun los sabios que aceptaron que el Universo es infinito, limitado y curvo. Estas ideas, unidas a su descubrimiento de que los átomos podían desintegrarse -para mal como en el empleo de la bomba atómica- y para bien -como fuente bien utilizada de energía- asombraron a los científicos y cambiaron muchos planteamientos. Se hizo la prueba de su famosa ecuación: energía es igual a la materia multiplicada por el cuadrado de la velocidad ( $e=mc^2$ ) y resultó ser otro acierto.

Pero no todo fueron premios y elogios: Einstein tuvo que escapar de la Alemania nazi, pues era judío, y vivió hasta su muerte en USA. También se alzaron voces diciendo que sus descubrimientos se los debía al matemático David Hilbert, cuando en realidad fue Einstein quien se anticipó a éste. Hoy así se reconoce en las publicaciones más prestigiosas, que le devuelven el prestigio que se merece. En una conocida fotografía, Einstein con los pelos en punta y sacando la lengua, parece hacer burla de todos los tontos, y de los detractores de su obra.